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理财能力综合排名跻身全国20强！
财丰理财，丰财有道

预期年化收益率4.75%-5.05%

理财非存款 产品有风险 投资需谨慎

截至2015年11月25日，我大队各中队在交通管理中扣留超过30

日尚未接受处理的机动车共计1586辆（其中汽车148辆），经通知仍未

前来接受处理。请当事人自本公告发布之日起三个月内提供扣留机

动车的合法证明到交通警察大队相关中队接受处罚。逾期仍不接受

处理的机动车，我大队将依照《中华人民共和国道路交通安全法实施

条例》第一百零七条规定予以处理。扣留机动车的基本信息，请关注

“瑞安交警”微信公众平台（订阅号“rajj122”）—“交警微网站”—“交警

公告”中查询。

瑞安市公安局交通警察大队
2015年12月31日

关于督促当事人
处理扣留机动车的公告

（2015第4期）开通城乡公交也是政协委

员 2015 年重点监督的一项内

容。市政协委员项建忠、蔡传

安、应纪彬、周连道、杨琴华、陈

晓宇、翁文婷、吴圣考、叶岩福、

朱晓雷、王小丽、王上聚等人围

绕增开城乡公交，方便群众出行

等课题，深入开展民主监督调

研，联名提出《关于强烈要求增

开或延伸公交线路的建议》，建

议市政府延伸A103公交线路至

周苌片区；增开市区经林垟小微

工业区至阁巷围垦高新技术产

业园的公交线路，市区至高楼的

公交线路，市区至塘下银岙的公

交线路。

在委员的关注下，高楼公交

线路开通的相关工作也紧锣密

鼓地进行。今日，市区至高楼的

公交车也将正式开通，这将进一

步方便高楼镇及周边群众的出

行。关于委员们建议延伸的线

路或者增开的线路，市交通运输

部门经过现场勘查论证后，等待

条件成熟后再延伸或增开。

据了解，近几年来，我市高

度重视发展城乡公交，经过多年

的发展建设，已发展成为拥有

27 条公交线路和 338 台公交车

的营运规模。其中市运公司 14

条 203 台；城乡公交公司 9 条公

交线路，96 台公交车；塘下公交

公司 4 条公交线路，39 台公交

车。这 27 条公交线路为我市百

姓出行提供了方便，走在了温州

各县市的前列。
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我市农民住房财产权抵押贷款列入国家试点
截至今年11月末，全市农房抵押贷款余额34.35亿元

编者按：人大建议、政协提案关乎国计民生，是汇集真知灼见的“信息库”，

是反映社情民意的“晴雨表”。一份份建议、提案倾注了代表和委员的心血，也

反映了我市百万群众的心声。在代表、委员的跟踪督促下，2015 年我市解决了

一批热点、难点问题。在市两会即将召开之际，本报今起特推出“市人大政协工

作亮点”系列报道，敬请关注。

人大政协齐关注

开通城乡公交方便群众出行
■首席记者 林长凯

公交车在某种程度上是一个城市文明程度的指标和城市发展的象征，乘坐公交车出行是

一种绿色低碳的出行方式，受到越来越多市民的欢迎。但是在我市的城郊、农村、山区，因缺

乏公交车，群众出行困难，他们都希望增开或延伸公交线路，解决他们的出行难题。对此，市

人大代表、政协委员专门就增开城乡公交深入开展专题调研，分析开通公交线路的必要性，督

促政府及时采取措施开通公交线路，方便群众出行。

代表提出议案增开城乡公交

2011年新一轮行政区划调整

后，原马屿、曹村、大南、梅屿、顺泰

5个乡镇，合并组建新行政区域马

屿镇。马屿镇区位优势日益凸显，

成为我市西部人口向东部转移的

截流点和接纳站，也是承接温州大

都市辐射及产业转移的缓冲地。

马屿镇境内有圣井山、梅龙

溪、石垟湖、青云谷等多处风景名

胜区，许多游客纷纷慕名前去观

光游玩。市人大代表吴立新经过

一番走访调研之后，在议案《关于

及早开通瑞安至马屿城乡公交线

的建议》中指出，目前马屿与市区

的交通主要靠“瑞安至马屿”中巴

线路，该线路运营沿56省道至马

屿中途不停靠，站点不固定，发车

密度不够，且收费较高，不便于市

区至马屿沿线群众出行，建议市

政府及早将开通市区至马屿城乡

公共交通事项纳入议程，早日开

通该条公交线路，方便来往于市

区至马屿的群众。

针对人大代表提出的建议，

市政府和我市交通主管部门非常

重视，积极与有关镇街沟通，明确

开通马屿（经过仙降街道）公交线

路，收购改造市区至马屿客运班

线，建设马屿公交站场。今日，市

区至马屿的公交线路开通。

委员发挥作用关注公交出行
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本报讯（通讯员 吴苏

丹 首 席 记 者 林 长 凯）日

前，湖岭镇贾岙村党支部

“第一书记”、市交通运输

局党委副书记黄金旺联合

塘下卫生监督所数十名医

师及塘下卫生协会数十名

志愿者，走进潮基社区卫

生院，为当地群众进行免

费健康体检，受到现场上

百名群众的热烈欢迎。

在 义诊现场，塘下卫

生监督所的医务人员为群

众量血压、测血糖，检查内

外科，并详细询问大家的身

体状况，耐心细致地检查、

分析病情，解答村民的疑

问，为当地群众普及常见

病、多发病的预防措施，并

向大家倡导健康生活新观

念。医生们的热情服务得

到了群众的一致好评。

黄金旺自今年 7 月上

任 贾 岙 村“ 第 一 书 记 ”以

来，先后完成了村内两条

道路的提升工程，获得交

通 项 目 补 助 共 计 10 万

元。他还时常利用闲暇时

间走村入户，了解其他村

的交通设施建设情况，为

其 他“ 第 一 书 记 ”献 计 献

策 ，帮 助 解 决 实 际 难 题 。

据不完全统计，今年已为

湖岭交通道路与安全设施

建设争取资金补助近 800

万元，建成安全钢护栏总

计 9 公里，提升道路总计

15 公里。

“自从黄书记来了后，

咱们村干部干事的底气足

了，精气神也提上来了，咱

们明年还要争创先进村集

体。”贾岙村村委会主任黄

成武说。

本报讯（记者 项乐茹）“贷

到的钱已经拿去购置新设备

了 ，沉 睡 的 房 子 带 来 了‘ 活

钱’，这对我们来说就是一场

及时雨。”家住南滨街道的蔡

先生笑着说。近日，他通过市

民间借贷服务中心的牵线搭

桥，将农村集体用房抵押登记

贷 款 ，成 功 向 出 资 人 贷 得 40

万元，用于扩大经营。

12 月 27 日 ，第 十 二 届 全

国人民代表大会常务委员会

第十八次会议决定，允许我市

在内的 59 个县（市、区）开展

农民住房财产权（含宅基地使

用权）抵押贷款试点，试点从

本月 28 日开始施行。这标志

着我市在全国农村宅基地制

度改革试点领域迈出关键一

步 。 浙 江 省 共 有 4 个 县 市 列

入试点，温州占据两席，分别

是我市和乐清。

“正式列入国家试点后，

意味着农房抵押贷款业务有

了法律保障，接下来相信会有

更多金融机构开展此项业务，

部门之间的沟通协调也会更

顺畅，更多农民会因此受益。”

中国人民银行瑞安支行相关

人士说。

我市个私经济活跃，农民

创业热情高昂。长期以来“贷

款难”困扰着农民，因为缺乏

值钱的财产作为抵押物，传统

农村金融服务难以满足农民

需求。为缓解农民贷款难问

题，早在 1989 年，我市就率先

探索“农房抵押贷款”，但由于

法律和贷款操作中种种因素

的制约，试点工作一度停办。

2009 年 2 月，市政府协调

有关部门，就农房抵押贷款召

开专题会议，深入开展试点工

作 ，并 出 台“ 升 级 版 ”的 农 房

抵 押 登 记 政 策 ，进 一 步 完 善

了 操 作 流 程 ，使 其 业 务 开 展

逐 渐 有 章 可 循 。 中 央 党 校

《理 论 动 态》、《今 日 浙 江》等

刊物曾撰文介绍瑞安农房抵

押贷款试点。时任浙江省委

书 记 赵 洪 祝 曾 专 题 批 示 ，肯

定瑞安的创新举措。瑞安农

商银行、农业银行瑞安支行、

邮储银行瑞安支行等银行机

构相继开展“农房抵押贷款”

业务。瑞安民间借贷服务中

心 也 于 2013 年 推 出 此 项 业

务 ，撮 合 借 贷 双 方 达 成 借 贷

协议。据人行瑞安支行统计

数据，截至今年 11 月末，全市

农 房 抵 押 贷 款 余 额 34.35 亿

元 ，比 年 初 增 加 4846 万 元 。

今年以来累计发放 36606 笔，

金额达 26.81 亿元。

“此次我市成功跻身全国

59 个试点县（市、区），意味着

我市的农房抵押贷款试点上

升到了国家层面，也是对先前

工作的肯定。”市金融办副主

任蔡余萍说，变农房为资本，

将有效激活农房价值，拓宽融

资渠道，有力支持农民创业和

新农村建设。

相关人士表示，下一步我

市将稳妥推进农房抵押贷款

试点，推动业务从集镇向农村

发展，同时加强部门联动，进

一步完善确权登记颁证、流转

平台搭建、风险补偿和抵押物

处置机制等配套保障政策。

献计献策，帮助解决实际难题

“第一书记”
走进群众心坎里


